

「〇〇だから」に続く言葉

副校長 八代 史子

雨の多い10月でした。少し重い気分です午後から降り始めた雨空を眺めていると、1年生のすてきな一言に出会いました。

「雨だから、雨の音が聴けて楽しいよ」

そうか。傘に当たる雨は「雨の声」だったのか。街路樹に落ちる雨は葉っぱとおしゃべりしてるのか。雨の日の憂鬱さが一気に晴れる一言でした。「〇〇だから、できない・だめだ」ととらえるか、「〇〇だから、できる・気付く」ととらえるかで、世界は大きく姿を変えるようです。

1年生の遠足は雨で2回延期になりました。2回目の延期日は、体育館でお弁当を食べました。敷物の敷き方、列になっての歩き方、新しい生活様式の下でのお弁当の食べ方など、雨だから、たくさん練習ができました。集団の中で自分のことが自分でできることは、1年生の大事な課題です。それによって自分に自信をもち、新たな課題にチャレンジする意欲につながるからです。また「体育館でお弁当」という雨だからできた非日常体験にも、子どもたちはワクワクした様子でした。

4年生の遠足は、実行委員会形式で準備が進められました。当日も、出発式や目的地でのレクなどを実行委員の子どもたちが中心となって運営しました。先生に連れて行ってもらう・やってもらうのではなく、自分たちで楽しむために協力しあうことは、行動力と仲間意識の高まる4年生という発達段階に合ったものでした。実行委員会の子どもの、帰校式での満足げな表情が印象的です。遠くへの遠足はできませんでしたが、近くでたっぷり時間を過ごせる遠足だからできたことでした。

学校再開以降、「コロナだから」に続く言葉をいかにポジティブにするかを、学校全体で考えてきました。「コロナだから、できない・諦める」こともないわけではないけれど、子どもたちにとってかけがえのない1年をいかに充実したものにできるかが、今、試されています。

「今だから、知恵を出し合う学校」「今だから、前進する学校」を目指して、2学期後半の教育活動を充実させてまいります。



【各学年からのお知らせ】

1年

〇1年4組の下校時刻の変更について

1年4組は、教員の授業研究のため、11月11日(水)が5時間授業となります。14時15分頃の下校となります。1年4組以外の学級は4時間授業です。よろしくお願いたします。

〇持ち物について

気温が低くなり、寒さを感じる日が多くなってきました。上着や手袋、マフラー等にも、記名をお願いいたします。また、学習に必要な無い物を持って来る様子が各学級で見られます。ご家庭で、ランドセル等の持ち物の様子を、時折、見ていただけますと幸いです。

2年

〇園工の学習について

工作「おしゃれな鳥」で、ペットボトル(500ml程度、ふた付き)、ビー玉やおはじき、ビーズやモールなどの飾りを使います。お手数ですがご用意をお願いします。持ってくる日は連絡帳でお知らせします。

〇生活科の学習について

木の実などでおもちゃ作りをします。どんぐりや松ぼっくりなど、ありましたら持たせてください。

3年

〇スポーツ大会について

11月5日(木)にスポーツ大会が行われます。詳細につきましては、別途配布しましたお便りをご確認ください。

〇コンパスについて

コンパスへの記名のご協力ありがとうございました。算数の学習での使用は終わりましたが、今後も算数バッグの中に入れて保管をします。ご家庭に持ち帰る機会がありましたら、引き続き円を描く練習にご活用いただければと思います。